

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÓ DE BATHON.

SUSCRICIONES: Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza ó sellos de correo.

PRECIOS: MADRID: Mss. 1. 2. 2. 25. Provincias: trimestrales. Ultramar y extranjero: id. Noticias y comunicaciones. Se insertan, todos á precios convencionales.

NUM. 377, POR LA NOCHE. -- AÑO XII. MADRID, VIERNES 9 DE SETIEMBRE DE 1859 TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 9 DE SETIEMBRE.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio de San Ildefonso. La Gaceta de hoy contiene el real decreto siguiente: Atendiendo á lo espuesto por el ministro de la Gobernación, y de conformidad con el parecer del Consejo de ministros, vengo en decretar: Art. 1.º Las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército activo en 1860, se verificarán en el año actual á empezar desde el mes de octubre próximo venidero. Art. 2.º El ministro de la Gobernación del reino queda encargado de adoptar las disposiciones oportunas para el cumplimiento de lo resultante en el artículo anterior.

una consulta del Tribunal supremo de Justicia, acerca de si la competencia para declarar la emancipacion de los negros bozales que se aprendan en las provincias de Ultramar, debe atribuirse al gobernador capitán general ó á la real Audiencia; y visto lo informado acerca de lo particular por el Tribunal supremo de Justicia y por las secciones de Ultramar y de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado, se ha resuelto de real orden: Que al declarar la emancipacion de los negros bozales que Neguen á ser aprendidos en las provincias de Ultramar, sea atribucion de la real Audiencia, y deba recaer á consecuencia de la causa y con los méritos que ella produzca, dándose oportunamente cuenta de la ejecutoria al gobernador capitán general. Y 2.º Que el gobernador capitán general continúe ejerciendo el cuidado, consignación y tutela de los emancipados con las atribuciones que le competen por los reglamentos y ordenanzas, debiendo ser además el que los espida la carta de libertad.

S. M. la Reina ha autorizado á D. Mariano Guillen por el término de seis meses, para verificar los estudios de un ferro-carril, que partiendo de los montes de Brian, termine en la feria de Galindo. Asimismo han sido autorizados D. José Estéban Gomez, por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferro-carril, que partiendo del Puerto Real á Cádiz, termine en Chiclana, y D. Eugenio Sanchez de Madrid Ballesteros, por el término de un año para verificar los estudios de un ferro-carril, que partiendo del punto que crea conveniente del de Manzanares á Andújar y Córdoba, termine en Ubeda.

En resumen, el total general de lo gastado ascendió á 2.032,550 pesos 33 céntimos y 3/4; el total general de lo ingresado á 2.402,680 pesos 36 céntimos y medio; y la existencia en caja á 387,890 pesos 93 céntimos y 1/4.

Por real orden de 30 de agosto próximo pasado se han dictado varias reglas para la incorporacion en la Universidad de la Habana, de los años académicos cursados y grados recibidos en el extranjero, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Estado y el de Instrucción pública.

Se ha dispuesto la supresion de los 100 pesos que, por razón de derechos, se exigen en la isla de Puerto Rico á los farmacéuticos procedentes de la Universidad y Junta superior directiva de la Habana, de conformidad con lo espuesto por el Consejo de Sanidad.

Ha sido nombrado oficial tercero de la clase de primeros de la Direccion de Obras públicas de la isla de Cuba, con el sueldo de 3,000 pesos anuales, D. Federico Villacampa, segundo jefe cesante del resguardo de Hacienda de aquella isla.

De conformidad con el dictamen del Consejo de Instrucción pública han sido declarados catedráticos de término de la universidad de la Habana, con el sueldo anual de 2,000 pesos, por estar comprendidos en el art. 122 del plan de Instrucción pública de la isla de Cuba, D. Angel José Cowley, decano de la facultad de Medicina y D. Diego José de la Torre, que lo es de la de Jurisprudencia, propuestos por el gobernador capitán general.

El Conciliador dice que en Badajoz y Sevilla se temen nuevas ejecuciones por causas políticas. Nosotros podemos asegurar al Conciliador y al público, que no deben temerse nuevas ejecuciones.

El Día manifiesta que anteanoche se daba por resuelta definitivamente la cuestión del reemplazo de capitanes generales de Ultramar, habiendo sido nombrados el Sr. Serrano para Cuba y el Sr. Lara para Filipinas. Nosotros nos limitaremos á consignar que de San Ildefonso nos dicen que no se han hecho semejantes nombramientos.

Uno de los corresponsales de la Independencia belya en París, dice, que el emperador de los franceses es demasiado fuerte para vivir en el aislamiento.

miento por mucho tiempo sin tener algun nuevo proyecto que poner en ejecución; que no quiere la conquista de Inglaterra, ni aun sueña en un desembarco en sus costas; pero que se halla resuelto á no ceder en nada delante de la Inglaterra y á no reconocer supremacia alguna por parte del Reino Unido.

La Esperanza, periódico absolutista, dice, que perdona á los liberales todos sus faltas, si el gabinete acomete la conquista de Africa. Una victoria en el Rif, prosigue La Esperanza, haría olvidar por el pronto á los españoles 23 años seguidos de injusticias, de amarguras, de abatimiento; en una palabra de parlamentarismo. Una serie de triunfos en Marruecos, podría ser la señal de nuestra regeneracion política y la reedificacion del Africa mahometana.

El Diario Español indica que el comité de oposicion moderada, establecido en París para combatir al gabinete, estaba á punto de disolverse por las ondas divisiones que lo conmovian.

El dia del santo del gobernador de Pontevedra D. Ramon Maria Suarez, ha sido una verdadera solemnidad para aquella capital donde cuenta con muchas simpatías. En la noche de la víspera fué observado con una brillante serenata, dada por varios jóvenes de la ciudad, que tocaban escogidas piezas con notable precision é inteligencia. El cuerpo municipal, la música del Hospicio, todos, todos contribuyeron por su parte á solemnizar los dias del Sr. Suarez. En los intermedios se dispararon multitud de cohetes y otros fuegos artificiales. El dia de San Ramon la seccion de declamacion del Liceo artístico y literario, de que es presidente el Sr. Suarez, le obsequio tambien poniendo en escena la linda comedia Republica conyugal. Tambien el secretario y oficiales del gobierno civil, regalaron al señor gobernador una lindisima escribanía de plata, en prueba de su afecto y consideracion.

El señor de Telégrafos de la primera legua de Caldas á Pontevedra, D. Manuel Vallejo, estando reparando una pequeña avería en uno de los postes, fué lanzado desde su mayor altura, por el alambre que se desprendió de los aisladores, quedando muerto á las pocas horas de resultas del golpe que recibió á la caída.

Ha sido despedido para los lazaretos de Mahón ó Vigo, el laud español Gabriela que procedente de Cartagena se dirigía el domingo á Sevilla.

El Comercio, periódico de Cádiz, que habia anunciado que el fondo de uno de los vapores últimamente comprados, estaba podrido, da una prueba de buena fe, declarando que sus noticias eran completamente inexactas. El Comercio confiesa, que si bien es verdad que el buque entró en el dique, fue con objeto de limpiar sus fondos, operacion que tienen que hacer con alguna frecuencia todos los barcos de hierro; y si se le pone el hélice que traía de respeto, es porque estuviere en mal estado el que tenía. El resto de las obras, continúa, que tanto á este...

var como á todos los demás últimamente comprados, se han hecho en los arsenales, ha sido de muy poca entidad é indispensable para convertir en trasportes de guerra, buques que pertenecian al comercio.

Cartas de Buenos Aires del 28 de julio, dicen que continúan los preparativos de guerra entre Buenos Aires y la Confederacion Argentina. La primera fortifica la ciudad de San Nicolás que está colocada en la frontera y emite un empréstito de treinta millones de piastras en papel, que producirá cerca de cinco millones y medio de piastras en metálico. Urquiza arma su escuadra en el puerto neutro de Montevideo.

Las hostilidades empezarán el mes de setiembre. La marina de Buenos Aires tendrá la superioridad sobre la de la Confederacion.

En cuanto á las negociaciones entabladas por el ministro americano, todavia no se conoce el resultado. En vista de un conflicto inminente, el gobierno de Montevideo, á quien irá de relacazo, ha creído deber tomar la grave medida de acuerdo con las Cámaras, de desterrar á algunos ciudadanos.

Ademas del hombre detenido anteayer á primera hora de la mañana en la parroquia de San Sebastian como presunto reo de robo sacrilego, fue preso mas tarde otro, al parecer compañero suyo, por haberse presentado en la misma iglesia llamando la atencion con preguntas sospechosas.

El Emmo. Sr. cardenal arzobispo de Toledo, regresó hace pocos dias á Madrid, despues de haber visitado varios pueblos de su diócesis.

El navio de vapor Inmaculada Concepcion, construido por orden del Papa en Inglaterra en los talleres de Tamise Blackwall, ha salido para su destino.

Ninguno de los individuos que en los dos años anteriores tuvieron á su cargo la empresa del teatro de Novedades, tiene participacion en la que se ha formado para el año cómico actual.

Tenemos nuevos pormenores sobre las bases de la paz, propuestas por la Francia al emperador de Annam. Correspondencias de Touran del 28 de junio dicen que se aguardaba para el 2 de julio, en aquella bahía, á los tres plenipotenciarios annamitas, encargados de redactar y firmar el tratado que deberá ser despues ratificado por el Emperador. No se sabia de un modo positivo cua es, son las condiciones propuestas; pero si hemos de dar crédito á los rumores mas acreditados, hé aqui los puntos en que descansan: La Francia conservará el país de Touran y Saigon, tendrá un representante en Hué, capital del imperio, y recibirá anualmente un tributo en dinero ó en género; se autorizará el ejercicio de la religion cristiana en toda la estension del Imperio Annamita; la España poseerá en la costa del Tanquin el territorio necesario para la fundacion de un vasto establecimiento colonial y marítimo. La posicion del emperador Tu-Duc es desesperada. Nada reeibe ya del Cambedge que es el granero de la Cochinchina, y á la fecha de las últimas noticias,

liberal, tan superiormente redactado como el del Sr. Tournebroche, era que tenía muy pocos suscritores en los departamentos agrícolas, donde principalmente debía influir. Era, pues, necesario hacer llegar las luces, la ciencia y el talento del susodicho periódico á los electores ciegos que ignoraban su mérito. Por consiguiente, lo mejor que podía hacerse era dirigir el periódico á los electores, y dirigirse á ellos era una carga para el generoso apoyo del señor Tournebroche, que si bien no tenía que darle á nadie del color político de su periódico, tenía que responder á sus acciones de los electores que tiraba. Había, pues, que asegurarle cierto número de suscripciones, y como este número no podía ser menor de mil, se necesitaba abrir una suscripcion inmediatamente para cubrir los primeros gastos.

La natural efusion con que está propiciacion de Burac, me avergonzó á pesar mio, y miámparais colar delante de él algunos papeles, se me ocurrió una hoja con un título escrito de manuscrito. Cada uno escribía en ella á su vez, y me llegó á mi tenia ya diez firmas, y me sonrojé de mí mismo. al ver que ninguna de las personas que se hallaban presentes había dejado de inscribirse por menos de mil francos; el abolicionista lo había hecho por cuatro mil. Tome un mezo término, me inscribí por dos mil, y estas dos sumas, con algunas otras que me recibieron procedian de individuos tan átonos como yo, fué sin duda todo lo que se recogió de la suscripción, que en un cerrar de ojos habíase elevado á unos treinta mil francos.

Yo había firmado, y creí haber pagado ampliamente mi bien venida, si bien penetré en mi ánimo una de esas dudas que os preparan admirablemente á ceder á todas las presiones indudiables por medio de las cuales se desembara za á un hombre de su dinero. Burac volvió á tomar la palabra; pero esta vez lo hizo con no muy buen humor, y como un hombre obligado y forzado, y al cual le cuesta mucho lo que va á decir. —Ahora, señores, díjame, tengo que comunicaros un proyecto, del que por mi parte no os hubiera hablado; pero he debido ceder á las súplicas, á los consejos, y casi á las órdenes de hombres respetables. Sé que todos nosotros somos deudores á la causa pública del sacrificio de nuestros intereses privados; sin embargo, yo creía que este desinterés debe tener límites; pero lo que tengo ante todo es, que se pueda crear por un momento que yo retrocedo en la via que me he trazado, y sea cual sea la pérdida que pueda resultar para mí, llevaré á cabo lo que se me ha hecho considerar como deber mio.

elogiéis que hice de Cornalia, de Sofia y de Lia; pero cuando llegué á Georgina, píniosse en su rostro un doloroso embarazo y solo me habló con palabras entrecortadas. Jamás esperímente mayor ansiedad; pero habria sido hasta inconveniente insistir á una madre sobre semejante asunto, y solo saqué de esta entrevista una sospecha enfadosa acerca de Georgina, y por consiguiente una verdadera desconfianza sobre su modo de juzgar á los demás. Sin embargo, pasaron algunas semanas, durante las cuales me presenté muchas veces en casa de Malabry sin hablarle, ni poder hablar á su señora. Un mes despues apareció un aviso en los periódicos, anunciando el negocio de Burac, en el que el Sr. Latou, diputado, figuraba como consejero judicial, el Sr. Tournebroche como censor, Burac como gerente, y yo y los demás como suscritores.

Si á la hora señalada para el regreso de la audiencia se detenía en el estudio que precedía á su gabinete, si se informaba amistosamente de lo que habíamos hecho, y si hallaba palabras de estímulo y de indulgencia para nuestros trabajos, estábamos seguros de que acababa de perder la causa que había defendido. Si por el contrario, pasaba orgulloso y fiero por nuestras mesas para llamarnos y devolvernos con aire de lastima los informes que le habíamos preparado, hubiéramos podido escribir al cliente del dia, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada. Este carácter es de los que yo no he podido explicar en un hombre de incontestable talento y de mérito poco comun. El Sr. Latou lo poseia en un grado eminente. El triunfo mas pequeño le embriagaba hasta el extremo de ostentar con sus iguales una importancia ridícula, asi como el menor revés la abatía hasta el caso de adular á sus inferiores.

el virey de Tonking habia suspendido los envios de cereales y ganado que le hacia cada año. En tan apurada situacion se ha apresurado á aceptar las proposiciones moderadas que se le hacian.

Un santon de Mahoma, llamado Ahmed, anciano de grandes barbas, vestido con un traje oriental, que dice ser descendiente del Profeta, ha comparecido uno de estos últimos ante el magistrado de policía de Marlborough (Londres) acusado de haber dado de golpes á una mujer.

Segun dice la Revista de Instrucción pública, el Sr. D. Eugenio Moreno Lopez, director general de Instrucción pública, entra en el Consejo de Estado, pasando á ocupar esta plaza el señor D. Victor Arnau, rector de la universidad de Barcelona.

La medallas que han de servir para premiar á los alumnos de los institutos y universidades, han sido encargadas al Sr. D. José Ramirez Arellano.

Un drama curioso al par que terrible, se ha representado últimamente á bordo del buque francés Villa-Eugenia. Dicho buque salió el 24 de mayo último con destino á la Martinica.

El derecho de dos maravides por asiento que el Ayuntamiento de Sarriá quiere imponer á los omnibus que hacen la carrera de aquel pueblo á Barcelona, está competentemente autorizado por el señor gobernador de la provincia, previo informe favorable del Ayuntamiento de Barcelona.

El brillante el estado de la universidad literaria de Valencia. Pocas del reino cuentan con tan importantes y preciosos elementos para llenar cumplidamente su mision.

con los mejores y mas ricos de España y aun del extranjero; pero lo que sobre todo cautiva la atención de los que visitan la universidad valenciana, es el gabinete de aves, donde hay la colleccion mas bella y numerosa de todas las especies que pueden concebirse por el mas curioso y exigente.

Ayer llegó á esta corte, procedente de Valencia, el Sr. D. Pascual Bayarri diputado por Alceira.

Segun dice la Revista de Instrucción pública, el Sr. D. Eugenio Moreno Lopez, director general de Instrucción pública, entra en el Consejo de Estado, pasando á ocupar esta plaza el señor D. Victor Arnau, rector de la universidad de Barcelona.

Las medallas que han de servir para premiar á los alumnos de los institutos y universidades, han sido encargadas al Sr. D. José Ramirez Arellano.

Un drama curioso al par que terrible, se ha representado últimamente á bordo del buque francés Villa-Eugenia. Dicho buque salió el 24 de mayo último con destino á la Martinica.

El virey de Egipto, que aumenta en notables proporciones el número de sus tropas, acaba de engegar en Francia armas, prendas de ropas y corazas para los nuevos soldados que van á formar parte del ejército.

La poblacion del imperio de Marruecos, segun datos estadísticos publicados por un periódico, asciende á ocho millones y medio de habitantes distribuidos en las razas siguientes:

Table with 2 columns: Raza and Poblacion. Includes Berberes, Amarcigias, Arabes puros, Arabes mestizos, Hebreos, Negros de Sudán, Europeos cristianos, Renegados, and Total (8.500.000).

asesino. El dia iba acabándose y el capitan pensó que seria imprudente esponer los hombres de su tripulacion, á los golpes del faruco griego, por lo cual se limitó á establecer una gran vigilancia sobre el puente.

De repente, advirtiéndole que el capitan se habia quedado en el puente con un solo marinero y el grumete, se dejó correr y de un salto se presentó frente á frente del capitan con el puñal levantado.

Varios soldados suizos licenciados por el rey de Nápoles, han solicitado se les permita entrar en la legion extranjera del ejército francés.

El vapor Northam capitan Stead, que conducia la mala de Australia, islas Mauricio y Reunion, ha naufragado en las cercanias de Sawakin costas de Africa, salvándose todos los tripulantes.

Han empezado á hacerse espermentos en el polígono de Braesschaet (Bélgica) con los cañones rayados, asegurase que el duque de Brabant está para ir al campamento de Beverloo, y que concluidas las grandes maniobras, se dirigirá á Ostense á pasar lo restante de la estacion.

El Sr. Burac habia descubierto en Calvados, donde existen en efecto, minas de carbon de piedra. El Sr. Burac nos relató rápidamente la parte histórica de la de Litry, donde en 1749 se aplicó á la primera máquina de vapor que hubo en Francia.

El Sr. Burac habia descubierto en Calvados, donde existen en efecto, minas de carbon de piedra. El Sr. Burac nos relató rápidamente la parte histórica de la de Litry, donde en 1749 se aplicó á la primera máquina de vapor que hubo en Francia.

El señor general La Rocha ha regresado á Madrid.

Anteayer ha concluido la vista de la causa formada á instancia del Sr. Campamor, contra los ayudantes del general Narvaez, acusados ante los tribunales por delito contra la persona del conocido escritor y diputado que ha sido del anterior Congreso.

El partido reformista y unitario en Alemania, sigue trabajando con ardor en su idea. Iniciada esta por el partido democrático, se formó la reunion de Eisenach del 17 de julio, que fue anunciada como una reunion democrática.

Ayer ha sido denunciada en Cádiz por la autoridad, una hoja suelta que ha publicado don Braulio Lopez, calificando de arbitraria su detencion gubernativa por indicios de falsedad y atentado, que suponía cometieron contra él una cuadrilla de ladrones.

En Burgos se decia el 5, que en Villalain demas que compusieron la partida titulada de los Hierros, fueron llamados á la capitania general, y que preguntados si se prestarian á servir en una guerra contra los marroquines.

Refiere anoche un periódico, que sabedor un hermano del tesoro que acaba de ser de la Fábrica nacional de Tabacos de Madrid, de que este se hallaba sumariado por el desfalco ocurrido en la caja de aquel establecimiento, procedió á la venta de sus bienes, hasta realizar la cantidad necesaria para satisfacer á la Hacienda pública de la suma que constituía el desfalco.

El miércoles á eso de mediodia, se recibió en Sevilla un parte de los alcaldes de San Juan y Tomares, participando la desaparicion del tintero de Sautin el bajo.

Al dar La Epoca la noticia de la muerte del sultan de Marruecos, dice, que ahora el papel que la España ha de representar, es tan notable y tan elevado, como generoso y sencillo; nada de conquista, nada de ensanches de territorios, que sobrados tiene en lejanos mares sin explotar.

La Epoca confirma anoche la noticia que dimos ayer tarde, de que la Inglaterra no ha pasado nota alguna sobre los asuntos de Africa. El mismo periódico ruega á la prensa de oposicion, que en asuntos de tanta magnitud, no den acogida á rumores y á especies faltas de todo fundamento.

La Granja va despoblándose: anteayer salieron de ella la familia de los señores Najera y Aristabal, y ayer la esposa é hija del señor ministro de Hacienda.

Han sido destinados al cuerpo de observacion establecido en San Roque, el regimiento de Albuera, el batallon de cazador de las Navas, y otro cuyo nombre no recordamos.

S. M. la Reina ha aprovechado su rápida estancia en Segovia para dar al ejército pruebas de su cariño: lo primero que ha hecho, ha sido conceder una subvencion de Infantería al capitán D. Gerónimo Frasnó, porque ese cadete era hijo de uno de los oficiales mas aprovechados que tenía el ejército.

Estos medios eran influir directa y eficazmente en el ánimo de los electores, ilustrándoles sobre la eleccion que debian hacer.

Se aplaudió con gran entusiasmo, y Burac levantó para pedir la palabra. El Sr. Latou pidió al joven orador.

Estos medios eran influir directa y eficazmente en el ánimo de los electores, ilustrándoles sobre la eleccion que debian hacer.

Se aplaudió con gran entusiasmo, y Burac levantó para pedir la palabra. El Sr. Latou pidió al joven orador.

Estos medios eran influir directa y eficazmente en el ánimo de los electores, ilustrándoles sobre la eleccion que debian hacer.

Se aplaudió con gran entusiasmo, y Burac levantó para pedir la palabra. El Sr. Latou pidió al joven orador.

Ademas del Sr. Latou, hallábase el director de un periódico de la oposicion, al que yo profesaba precisamente el mas profundo respeto, solo porque su periódico acusaba de venalidad todos los dias á las tres cuartas partes de la Cámara, y de concusion, cobardia é ignorancia á todos los ministros.

vez no es un hombre honrado; pero es hábil; y si con esa gente no se hacen siempre buenos negocios, no por eso dejan otras de hacerse algunos muy excelentes.

gun me pareció; pero hubiese debido parecerme si no me hubiera llamado bajo el imperio de una fascinacion y de un entusiasmo tan bien representado en torno mio, que hoy que la experiencia me ha enseñado, no queria esponerme á arrostrarlo por segunda vez.

dentales, concienzudos, y que debian hacer la dicha de la Francia.



